
Comune di Perugia

  
   

 1 

U.O. Segreteria Organi Istituzionali e 

Comunicazione  

III Commissione Consiliare Permanente 

Permanente  

 

 
 
 

 

 

 
   
                                                    VERBALE  N. 12  DEL  12.05.2022    
 
  
L'anno duemila ventidue, il giorno dodici  del mese di maggio, la III^ Commissione Consiliare Permanente è stata 
convocata in presenza nella Sala del Consiglio Comunale di Palazzo dei Priori alle ore 9.00 in prima convocazione,  
alle ore 10.00 in seconda convocazione per trattare il seguente ordine del giorno: 
 
1) Ordine del giorno presentato dal consigliere Fotinì Giustozzi del gruppo consiliare Fratelli D’Italia, 

avente ad oggetto: “Oratorio  di San Bernardino – Proposte per il miglioramento del decoro dell’area” 
 

Sono invitati a partecipare l’Assessore Otello Numerini con delega ai Lavori Pubblici, Infrastrutture, Ambiente ed 
Aree Verdi 
 
              Presenti i seguenti consiglieri : 

 

 CONSIGLIERI RUOLO 
Entrata Uscita 

1 CASAIOLI CRISTIANA PRESIDENTE 9.30 10.45 

2 BORGHESI ERIKA VICE PRESIDENTE 9.40 10.45 

3 
VALIGI LUCA COMPONENTE 

Assente  

4 
PULETTI GINO  

Assente  

5 
LUPATELLI FEDERICO “ 

10.30 10.45 

6 
GIUSTOZZI FOTINI’ “ 

10.00 10.45 

7 
MENCAGLIA RICCARDO “ 

9.35 10.45 

8 
PICI MASSIMO “ 

10.00 10.45 

9 
CESARO MICHELE “ 

9.45 10.45 

10 
RENDA FRANCESCA VITTORIA “ 

Assente  

11 
RICCI ROBERTA “ 

9.55 10.45 

12 RANFA ELENA “ 10.00 10.45 

13 PACIOTTI NICOLA “ 10.00 10.45 

14 MADDOLI LUCIA “ 10.05 10.45 

15 TIZI FRANCESCA “ 10.00 10.45 

                       DELEGATI    
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 MATTIONI LORENZO Delegato VALIGI 9.45 10.45 

 VOLPI NICOLA Delegato PULETTI 10.00 10.45 

 MORBELLO M. CRISTINA Delegata RENDA 9.45 10.45 

 PRESIDENTI DEI GRUPPI 
CONSILIARI 

GRUPPO CONSILIARE   

1 MORI EMANUELA Italia Viva 
10.00 10.45 

2 BISTOCCHI SARAH Partito Democratico 
10.10 10.45 

3 CROCE FABRIZIO Idee Persone Perugia 
10.10 10.45 

4 NANNARONE MICHELE Fratelli D’Italia 
9.45 10.45 

5 VIGNAROLI FRANCESCO Progetto Perugia 
10.00 10.45 

 

Assiste con funzione di Segretaria la Dott.ssa Luciana Cantini della Segreteria Organi Istituzionali e 
Comunicazione. 
E’ presente in aula l’Assessore Otello Numerini. 
 
Il Presidente Cristiana Casaioli, dopo aver verificato la presenza del numero legale per appello nominale, apre la 
seduta in seconda convocazione alle ore 10.10. 
 
Unico punto all’ordine del giorno: ““Oratorio  di San Bernardino – Proposte per il miglioramento del decoro 
dell’area” 
 
Dopo i saluti iniziali il Presidente Casaioli passa la parola al consigliere Giustozzi, proponente  dell’ordine del 
giorno in scaletta, 
Questo atto vuole porre l’attenzione all’area dove sorge il complesso dell’oratorio di San Bernardino, cara sia ai 
turisti che ai cittadini, che oltre ad ammirare la stupenda struttura architettonica decorata dalle sculture e dai 
bassorilievi di Agostino di Duccio, fruiscono dell’ampia area verde prospiciente alla chiesa. 
L’Oratorio sorge accanto alla ex chiesa di San Francesco al Prato, oggi Auditorium, e con essa costituisce il 
complesso monastico di San Francesco, che ospita sia la sede dell’Accademia di Belle Arti che la sede dei Frati 
Minori Conventuali Francescani. 
Quest’area è molto frequentata dal pubblico che vi si reca, non soltanto per ammirare lo splendido complesso 
architettonico, ma anche per  passeggiare  con cani e praticare attività ludiche all’aria aperta. 
Con questo ordine del giorno si richiede una serie di piccoli interventi, al fine di riconsegnare ad uno stato di miglior 
decoro l’area verde prospiciente l’Oratorio di San bernardino e dell’intero complesso di San Francesco al Prato ed, 
a breve, verrà ultimato il restauro della Cappella degli Oddi, accanto all’Auditorium. 
Le richieste riportate nell’atto sono le seguenti:  sostituzione e implementazione del numero dei contenitori dei rifiuti 
lungo tutta l’area, con tipologie che abbiano un’adeguata capacità di raccolta in base alle attività che vengono 
svolte quotidianamente, sostituzione e ampliamento dei punti luce a risparmio energetico, rifacimento segnaletica, 
installazione di segnali di divieto di sosta e di fermata con relative indicazioni, aumento dei controlli da parte della 
polizia municipale, aumento e sostituzione delle panchine, cura e manutenzione del verde pubblico e di via 
Curiosa, unico accesso sia pedonale che veicolare della piazza. 
Naturalmente quello che si chiede è anche valutare i costi, le modalità e i tempi di realizzazione degli interventi 
citati. 
Il Presidente Casaioli passa ora la parola all’Assessore Otello Numerini. 
L’ordine del giorno è volto a suggerire una serie di interventi da realizzare per la riqualificazione dell’area dove 
sorge l’oratorio di San Bernardino, ma non tutti i punti richiesti rientrano della delega  dell’Assessore, per questo  lo 
stesso Numerini ha cercato  contatti con altri uffici competenti . 
Il problema della sistemazione delle panchine può essere risolto in breve tempo, visto che in cantiere c’è una 
falegnameria che porta avanti quotidianamente le attività di recupero e sostituzione delle stesse, per quanto 
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riguarda i contenitori dei rifiuti, Gesenu provvede ogni giorno al lavaggio e alla pulizia della strada antistante e dei 
vialetti, nonché allo svuotamento dei cestini e, se è intenzione dell’Amministrazione implementare un ulteriore 
batteria di tris, Gesenu sarebbe disponibile valutandone l’opportuna collocazione. 
Per la  manutenzione del verde pubblico si effettuano dai sei agli otto tagli all’anno, non dovrebbe rappresentare un 
carico di lavoro eccessivo se si passasse a dieci tagli annuali. Il problema del prato è rappresentato dai cani che 
scorrazzando provocano danni al terreno e l’intervento  della polizia municipale, che vigila su questa area, 
potrebbe limitare questi comportamenti. 
Quest’anno è in programma la sistemazione della parte finale di Via dei Priori e l’inizio di Via San Francesco fino 
alla piazza; i lavori dovrebbero svolgersi in estate e, se in sede di valutazione, dovrebbero esserci delle economie, 
si penserà ad un intervento anche in via Curiosa. 
 Il rifacimento della segnaletica fa parte di un programma nell’ambito del progetto generale della segnaletica in 
centro storico e per quanto riguarda l’esistenza dei punti luce, la loro collocazione è frutto di una scelta ponderata 
finalizzata a valorizzare, quanto più possibile, il complesso monumentale. 
Per l’attività della polizia municipale, il Comandante Caponi si è riservata di fare un sopralluogo sul posto per 
verificare l’opportunità di mettere la segnaletica relativa alla rimozione degli autoveicoli. 
Terminato l’intervento dell’Assessore, il Presidente apre il dibattito passando la parola al consigliere Nannarone 
che suggerisce di inserire nell’atto, tra gli impegni dell’amministrazione, l’installazione nell’area verde di un parco 
giochi, con attrezzature per bambini. 
Interviene il consigliere Croce sottolineando che l’ordine del giorno della collega apre un mondo di riflessioni. Gli 
impegni descritti nell’atto, sono la sintesi di tutte le considerazioni di questi anni come la sosta selvaggia, la 
viabilità, l’installazione di panchine e segnaletica, la cura del verde, la manutenzione delle strade e gli 
aggiornamenti tecnologici. 
Quanto richiesto nell’impegno per il complesso di San Bernardino, andrebbe allargato a tutta l’area del centro 
storico e d’interesse artistico. La minoranza, nel tempo, ha presentato diversi atti sull’argomento e nel gennaio del 
2020 è stata presentata un’ interrogazione che riguardava la zona di Via dei Priori e San Francesco al Prato, che 
riportava le stesse problematiche di oggi. E’ importante valorizzare  Via dei Priori, come polo attrattivo del centro 
storico, perché è una strada che ha un alto valore simbolico  per  Perugia.  Il consigliere termina l’intervento 
ribadendo l’esigenza della completa riapertura del parcheggio di via Pellini, perché fino a che questo non avverrà, 
si parlerà sempre di sosta selvaggia nella suddetta zona. 
Chiede la parola il consigliere Vignaroli precisando che in un centro storico vasto come Perugia è impossibile 
pensare di tenere ordinato ogni vicolo, ma  per la cittadinanza e soprattutto  per i turisti, che sono un valore 
economico per la città, è necessario che le zone più importanti siano tenute  in maniera decorosa. Punto 
fondamentale per il turismo è l’asse cha va da via dei Priori e  termina nella pizza di San Francesco al Prato e il 
consigliere Vignaroli considera l’ordine del giorno presentato dalla collega molto valido, pur volendo precisare due 
cose emerse dal dibattito. 
Per quanto riguarda il sistema d’illuminazione il consigliere Vignaroli è pienamente d’accordo su quanto detto 
dall’Assessore Numerini, poca luce per dare maggiore risalto al monumento storico e per rispondere al collega 
Nannarone, lo stesso Vignaroli ribadisce che l’area verde davanti al complesso monumentale di San Francesco al 
Prato, non è posto per collocare un parco giochi per  bambini. Il fatto che ci siano bambini a giocare è bello e 
normale, quello che non è normale è l’istallazione di oggetti che non siano congrui dal punto di vista architettonico 
dell’area. 
Prende di nuovo la parola l’Assessore Numerini per fare un’ ultima precisazione: al di là delle competenze di ogni 
singolo Assessore, una proposta come questa è giusto che trovi una condivisione in Giunta e quindi l’impegno 
dello stesso Assessore Numerini sarà quello di sentire anche i pareri dei colleghi. 
Terminata la discussione, il Presidente Casaioli pone in votazione l’atto: 
15 voti favorevoli (Casaioli, Borghesi, Lupattelli, Giustozzi, Mencaglia, Pici, Cesaro, Ricci, Ranfa, Paciotti, Maddoli, 
Tizi, Volpi, Mattioni, Morbello). 
 
La III^ Commissione Consiliare ha espresso parere favorevole all’unanimità, sull’ordine del giorno 
presentato. 

 
La seduta termina alle ore 10.45 

                                                         Letto, approvato e sottoscritto. 

 
                        La Segretaria                                                                                     IL Presidente     
             Dott.ssa Luciana Cantini                                                                    Dott.ssa Cristiana Casaioli                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             


